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随后，记者随即采访了一些市民。在美
食区做生意的李女士说，美食区人流量很
大，作为一个繁华地带，这里也应该配套免
费的方便之地，这样才能真正方便市民的生
活、出行。“但是，老王也是花钱承包的。”李
女士说，“让老王免费也是不可能的，这需要
相关部门出面协调。”

市民白女士说，免费厕所，不是 5 毛钱

这么简单的事儿，在某种程度上，它是一个
城市文明的标志，体现了一个城市的人性化
程度。“设置公共厕所是一项公益事业，它应
以为百姓提供方便为宗旨。像新密其他地
方的公厕都是不收费的，希望美食区也能有
免费的公厕。也只有这样才能真正让美食
区内随地小便的许多不文明现象，在免费公
厕出现后消失。”白女士说。

今年 80 岁的冯桂英，是新密市超
化镇河西村人。36 年前，她从外面抱
回 了 一 个 被 人 遗 弃 的“ 患 病 ”女 婴 。
家庭贫困的她，靠拾破烂、穿别人丢
弃的衣服，把弃婴养大成人，并给其
治好了病。

12月9日上午，记者来到冯桂英老人

的家中。老人家谈起女儿钱金红，满含
爱意：“这就是俺的亲生闺女，谁说俺闺
女是收养的，俺就跟谁急。”

36 年前的夏天，冯桂英在镇卫生院
卫旁边看到一个被遗弃的女婴，“当时有
很多人围着，金红骨廋如柴，背部还长着
一个大包，发臭的脓液从包里流出，我听

人说已被转了8家，谁也不肯收留。”
冯桂英说，当时，看着嗷嗷待哺的

金红，她也犹豫了。因为当时她的大儿
子在一次矿难中遇难，失子之痛让她哭
干了泪水，沉重的阴霾还在她心里萦
绕。“当时连自己都不知道咋活下去，能
有勇气养活这孩子吗？”

犹豫中冯桂英就要离去，这时，金红
突然大哭起来，眼前的孩子紧紧地揪着她
的心，泪水涌出她的眼眶。“我就觉得心疼，
就算再难也要把金红抱回家，抚养成人。”

冯桂英把金红抱回家后，从此苦难
与艰辛伴着她一走就是 36 年。“那时家
里 穷 ，既 要 养 活 孩 子 又 要 给 孩 子 治
病。”冯桂英把每月国家赔给儿子的养
老抚恤金全贴在给女儿看病上，钱不
够，她就拾破烂攒钱给女儿看病。

冯桂英说，她吃过别人倒掉的剩饭，
吃过别人扔掉的烂西瓜，捡过别人扔掉
的破衣服，洗洗缝缝给孩子穿，几十年没
穿过一件崭新的衣服。

日子一天天过去，眼看着女儿一天
天长大了，但身上的脓包仍流液不止。
冯桂英就天天给女儿挤脓液，洗身体，换
衣服。去年，女儿的脓包才被治好。“闺
女的脓包治好后，终于可以穿上干净的
衣服了。”

如今，36岁的钱金红，在妈妈冯桂英
的精心照料下，病已痊愈，并且成了家，
有了女儿。谈起多年来母亲冯桂英对她
的爱与照顾，钱金红说：“她是世界上最
好的妈妈，谁也比不上。”

冯桂英育孤大爱的美德受到邻里们
的称赞。河西村郭大妈说：“村里人都以
为被抱回来的金红活不了几天，没想到
竟然健康地长大成人了，这都是桂英姐
照顾得好。把捡来的孩子当作亲生的孩
子，真不容易。”
新密播报 刘客白 通讯员 司志乾 文/图

不是亲生胜亲生
超化镇冯桂英母女的温情故事

市民呼吁：美食区应该有个免费公厕
不是5毛钱的事儿，而是一个城市的文明标志

近日，有网友爆料称新
密市文化路美食区内公
厕进行收费，给市民造
成不便。文化路美食
区平时人流量大，大多
数市民认为，公厕方便
了市民，但是收费却在
方便之中制造了不便。
新密播报 刘客白 文/图

12 日，网友@新密小流氓在新
浪微博发帖：新密文化路美食区里
面公厕收费，写着公厕却收费这还
叫公厕？难道就没人管管吗？

此帖一经发出，引发网友热
议。网友的看法分两种：一种是公
厕无论如何也不应该收费；另一种
称收费另有隐情。

网友@青屏剑说：今年3月份路
过此处，如厕后，门口的老人称是私

人厕所要交钱，我就交了5角。
网友@hi菲菲0901：貌似很久以

前就开始收费了，门口张贴的有公告，
原因好像是很久都没有财政拨款，欠
了好几个月水电费，才被迫收费。

网友@恒心硕果：人家老人也
不容易，上次我见这个老人吃饭就
在厕所旁边吃的，当时看了特心酸，
上个厕所 5 毛钱，大家就算了吧，没
必要和老人过不去。

探访：收费只因私人建
既然是公厕为何收费？实情真

如网友所说吗？17 日下午，记者来
到文化路美食区，该公厕就位于美
食区中部，坐西朝东。

今年63岁的老王是该厕所的承
包者。老王告诉记者，2007年左右，
该厕所由一名姓杜的先生重建，他
以每年1万元的价格承包了下来。

2011 年左右，新密市新华路办
事处环卫处两工作人员找到老王，

要该公厕免费，老王照做了。可是，
两个月后，没人给老王发工资，也没
人交水电费。

“那两个月，一分钱没有收，水电
费还交了 900 多元。”老王很生气地
说，“我自己花钱承包，不赚钱还赔了，
图的是啥，所以就又恢复收费了。”

记者看到，厕所入口处贴有公
告，上写：“公厕免费至今，工资、水
电费无人给，所以开始收费。”

呼吁：应该有个免费公厕

和李女士一样，多数市民建议，可以将
老王承包的公厕设成免费公厕，只要相关部
门真正地为市民着想。

老王告诉记者，公厕是杜先生修建的，
他只是承包者。记者试图联系杜先生，一直
没联系上。

随后，记者致电新密市新华路办事处
办公室主任于州洋，于主任告诉记者，新

密市区内公厕是市内分的，每个部门都有
自己的区域，美食区内公厕不属于办事处
管辖，应该归属于新密市商业局。而新密
市商务局（商业局已取缔和几个部门合并
为商务局）办公室一位女士称，美食区内
的公厕不属于商务局管辖，应该属于新华
路办事处管辖。

那么，该公厕到底属于哪个部门管辖呢？

展望：免费公厕成泡影？

爆料：写着公厕却收费
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德系品质，“超级家轿”华泰路盛E70深度解析
时值岁末，回顾本年度上市新车，就不得不提华泰汽车推出的“超级家轿”路盛E70。作

为华泰汽车的战略车型，路盛E70不仅有着惊艳绝伦的外形设计，更具备德系车扎实、过硬的
底盘，出众的动力操控优势，辅以领先同级的超大空间，一展德系风范。业内人士分析，从其
上市后居高不下的关注度，到近期出口海外、蜚声国际，路盛E70在国内中级车细分市场的竞
争优势明显，前景看好。下面就让我们来解读下路盛E70的经典之处。

十三年磨一剑华泰汽车探索绿色汽车自主品牌研发之路
有消息称，建于天津滨海高新技术产业开发区的华泰汽车天津基地第一期工程，已

经全面完工，将于 2013 年底正式启用。这是华泰汽车继以整车生产为主的山东荣成基
地，和动力总成产品生产为主的内蒙古鄂尔多斯基地之后，新建成的以出口为主的基
地。至此，华泰汽车已形成一条完整的产业链，为华泰汽车未来全面攻占海内外市场打
下坚实的基础。经历了十三年艰辛的自主研发之路，华泰汽车厚积薄发，开始在海外市
场崭露头角。


